stärkere Beachtung. Dort wird von den örtlichen Räten beispielgebend verstanden, durch gute Bewirtschaftung des vorhandenen Wohnraums, die Mobilisierung weiterer Initiativen von Betrieben zur Wiederherstellung schwer vermietbarer oder bauaufsichtlich gesperrter Wohnungen sowie durch eine kluge, bürgernahe Wohnungspolitik die noch anstehenden Wohnungsprobleme zielstrebig zu lösen.

Die verantwortungsbewußte Lösung dieser Aufgaben ist untrennbar damit verbunden, die Einheit von Wohnungsbau, Wohnungswirtschaft und Wohnraumlenkung überall zu sichern und auch auf diesem Gebiet die bürgernahe Kommunalpolitik noch wirksamer zu gestälten.

Das Prinzip der materiellen Interessiertheit der Werktätigen an hohen Arbeitsleistungen wurde im Berichtszeitraum weiter konsequent verwirklicht. Steigende Arbeitsproduktivität ging mit der Erhöhung des Arbeitslohnes einher. In diesem Jahr wurden in weiteren Betrieben mit dem Plan schrittweise leistungsstimulierende Produktivlöhne für 550 000 Werktätige wirksam. Damit setzen wir den bewährten Weg fort, höhere Löhne unmittelbar mit dem Plan und wachsender Arbeitsproduktivität und Effektivität zu verknüpfen.

Insgesamt sind bis Ende Mai die Nettogeldeinnahmen der Bevölkerung um 3 Prozent gestiegen. Der Einzelhandelsumsatz wuchs in der gleichen Zeit um 4 Prozent. Dabei stieg entsprechend dem gewachsenen Bedarf der Bevölkerung der Umsatz an Industriewaren um 6,8 Prozent.

Die bei den Bürgern der DDR im Zusammenhang mit der Vorbereitung unseres XII. Parteitages zum Ausdruck gebrachten Hoffnungen, daß auf diesem XII. Parteitag die Fortsetzung des Kurses der Einheit von Wirtschafts- und Sozialpolitik bekräftigt wird, finden durch uns volle Bestätigung. Was in diesem Zusammenhang das Rentenalter sowohl für Männer wie für Frauen betrifft, so sind keinerlei Veränderungen ins Auge gefaßt. Selbstverständlich können - wie bisher - Werktätige, die das Rentenalter von 60 bzw. 65 Jahren erreicht haben, auch weiterhin ihrer Arbeit nachgehen und bei erforderlichem Gesundheitszustand so lange tätig sein, wie sie wollen. Im Falle ihrer weiteren Arbeit über das Rentenalter hinaus erhalten sie sowohl die Rente als auch entsprechend ihrer Leistung den ihnen zustehenden Lohn.

Zuverlässig wurde die Versorgung der Bevölkerung mit den Grundnahrungsmitteln gesichert. Molkereierzeugnisse, Backwaren, Getränke, Gemüse, Obst und andere Erzeugnisse in Verbrauchernähe zu produzieren, sie auf kürzestem und direktem Weg in die Geschäfte zu bringen erweist sich immer wieder als vorteilhaft für den Käufer und für die Volkswirtschaft.